

**MITIGASI BENCANA MELALUI PEMBERDAYAAN
MASYARAKAT DI DESA NGURENREJO**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)**

Oleh:

Hanun Zulfia Azizah

NIM : 194041077

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH KOMUNUKASI ISLAM
PRODI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : HANUN ZULFIA AZIZAH
NIM : 1940410077
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Mitigasi bencana Melalui Pemberdayaan Masyarakat di Desa Ngurenrejo

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Januari 2023 sampai dengan 15 Februari 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 15 Februari 2023



Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.
NIP. 199004072015032008



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Jl. Conge, Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 432677
 Fax. 441613 Kudus
 Email: fdki@iainkudus.ac.id Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Hanun Zulfia Azizah
 NIM : 1940410077
 Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
 Program Studi: Pengembangan Masyarakat Islam
 Judul Skripsi : Mitigasi bencana Melalui Pemberdayaan Masyarakat di Desa Ngurenrejo

Telah diujikan pada **15 Maret 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Farida, M.Si.</u> NIP. 197901072003122001 Ketua/Penguji I	20/3 - 2023	
<u>Dr. Fatma Laili Khoirun Nida, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197701252009122001 Penguji II	20/3 - 2023	
<u>Fajar Rosvidi, M.Pd.</u> NIP. 199303142019031015 Sekretaris/Penguji III	20/3 - 2023	
<u>Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.I.</u> NIP.1990040720150320008 Dosen Pembimbing	20/3 - 2023	
<u>Dr. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.SI., CIOaR.</u> NIP. 197706262005012005 Dekan FDKI IAIN Kudus	20/3 - 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Hanun Zulfia Azizah NIM 1940410077 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Februari 2023
Yang Menyatakan



Hanun Zulfia Azizah
NIM.1940410077

KUDUS

MOTTO

*Sesungguhnya Allah tidak mengubah keadaan suatu kaum, kecuali
jika mereka
mengubah keadaan diri mereka sendiri.”*
(QS. Ar-Ra'd: 11)



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, dengan penuh rasa syukur kepada Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah bagi peneliti sehingga mampu menyelesaikan penelitian ini. Dengan segenap kerendahan hati, skripsi ini saya persembahkan kepada:

1. Kepada kedua orang tua saya, Bapak Mas'udi dan Ibu Siti Zuliati yang telah memberikan dukungan moril maupun materi, memberikan segala cinta yang tulus, memberi semangat serta mendo'akan saya tiada hentinya sehingga saya mampu menyelesaikan skripsi ini. Semoga Allah SWT senantiasa melimpahkan kesehatan, umur panjang dan kehidupan yang berkah.
2. Kepada kakak dan adik-adik saya Khoirul Minan, Sohikul Hikam dan Alfiyatus Sa'adah yang telah memberikan doa, dukungan, dan semangat. Semoga segala harapan dan kehidupan senantiasa diberkahi, diridhoi dan dimudahkan Allah SWT.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	هـ	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	‘A’/a	ء	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع	A’/a’	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيِّ	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبِّ	Rabb	عَالَمِيِّ	‘ālamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara’ a	الْفُرُوعُ	al-furū’	القَمَرُ	al-qamar	عَبْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’ a	القَضَاءُ	al-qadā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئُ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ		Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ	sā’ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirobbilalamin, puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan segala nikmat, taufiq dan hidayah-Nya *Allahumma Sholli ,,Alaa Sayyidina Muhammad*, Salawat serta salam senantiasa tercurah kepada Nabi Muhammad SAW yang mana dengan harapan kita sebagai umatnya semoga tergolong umat yang mendapat syafaat di *yaumul qiyamah*, aamiin. Atas ridho dan karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “ Mitigasi Bencana Melalui Pemberdayaan Masyarakat di Desa Ngurenrejo”.

Dalam penyusunan skripsi ini, peneliti banyak mendapat bimbingan, dukungan serta motivasi dari berbagai pihak sehingga peneliti dapat menyelesaikan skripsi dengan baik. Untuk itu, dalam kesempatan ini peneliti mengucapkan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M. Si. , selaku Rektor Institut Agama Islam Kudus.
2. Dr. Siti Malaiha Dewi, S. Sos., M. Si., selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitria Rahmawati, M. Pd. I., selaku Kaprodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI), serta dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktunya serta berkenan untuk memberikan bimbingan, motivasi, saran, kritik, dan membina dalam penelitian skripsi ini.
4. Bapak/ Ibu Dosen yang telah berbagi ilmu dan pengetahuan kepada peneliti.
5. Staf bagian Administrasi Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah murah hati melayani peneliti dalam proses administrasi. Staf bagian Kebersihan yang tak pernah lelah menjaga kebersihan supaya nyaman. Staf bagian Keamanan yang selalu setia mengamankan.
6. Kedua orang tua tercinta, Bapak Mas’udi dan Ibu Siti Zuliati yang senantiasa memberikan cinta, kasih sayang, nasehat, serta dukungan baik moral dan materi yang tulus dan senantiasa mendoakan dalam setiap langkah kehidupan.
7. Kakak dan kedua adik saya Khoirul Minan, Sohikul Hikam dan Alfiyatus Sa’adah yang selalu memberi dukungan, semangat, do’a, menghibur serta melengkapai kekurangan dalam hidup.
8. Kepala Desa Ngurenrejo Bapak Kasnawi yang telah berkenan memberi izin dan memudahkan dalam proses penelitian. Perangkat Desa Ngurenrejo, masyarakat Desa Ngurenrejo yang

telah berkenan menjadi narasumber dan membantu peneliti dalam penelitian skripsi ini.

9. Teman-teman Keluarga bani PMI C'19 yang telah kebersamai dalam pembelajaran selama perkuliahan ini.
10. Teman-teman spicy girls yang telah kebersamai dalam berproses pendidikan di perguruan tinggi. Dewi Ayu Riris Chorisa yang senantiasa meluangkan waktu dalam berbagai kondisi terutama dalam membantu menyusun skripsi ini. Ika Larasati Silviana yang senantiasa memberikan semangat serta berjuang bersama dalam penyusunan skripsi ini. Ayu Rahma Hidayatus Sa'adah dan Nailul Muna yang telah bersama dan berproses dalam perkuliahan ini.

Terimakasih tak terkira kepada seluruh pihak yang terlibat secara langsung maupun tidak langsung dalam proses penelitian skripsi ini. Peneliti juga menyadari bahwa dalam penelitian skripsi ini jauh dari sempurna maka dengan besar hati peneliti menerima masukan yang membangun dari pembaca agar lebih baik. Semoga skripsi ini bermanfaat dan barokah.

Kudus, 15 Februari 2023

Peneliti



Hanun Zulfia Azizah

NIM.1940410077